

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 10 (8 de marzo al 14 de marzo de 2010)¹

Tras dos semanas en las que ha sido prácticamente imposible salir al campo a recolectar fruta de los árboles, durante la semana 10 la llegada del buen tiempo ha permitido a las empresas recolectar cítricos con una cierta normalidad. No obstante, esta mejora climática no ha estado acompañada de una mejora en la demanda registrada, pues se mantiene a unos niveles muy bajos, tanto para el mercado nacional como para el de exportación.

INCIDENCIAS

Después de 15 días en los que las lluvias han estado presentes de forma continua en toda nuestra comunidad, el martes día 9 de marzo volvió a brillar el sol en prácticamente toda la geografía andaluza. Esta estabilidad climática ha estado acompañada de un ligero ascenso de las temperaturas, lo que ha supuesto un importante respiro para las centrales manipuladoras, ya que ha sido posible penetrar en las fincas con una cierta normalidad a recolectar fruta. En aquellas zonas en las que se produjeron algunas precipitaciones, se recogieron desde los 10 l/m² de Huelva, hasta los 26 l/m² de puntos de Córdoba y Granada, aunque en todos los casos estos nuevos aportes se concentraron en la jornada del lunes, trabajando con normalidad de martes a sábado.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

La fruta continúa presentando problemas de podredumbre debido al exceso de agua que ha recibido ya que, según las informaciones recabadas por el personal del Observatorio de Precios del propio sector, en muchas fincas se está produciendo la pudrición de la fruta en el mismo árbol, no permitiendo su recolección ni siquiera para la industria cítrica.

Como ha venido sucediendo desde hace varias semanas, continúan los problemas de reclamaciones por llegar la fruta en mal estado a su destino. La situación anteriormente expuesta ha estado acompañada de un importante estancamiento de la demanda de cítricos. Una posible explicación es que los compradores están frenando sus compras a la espera de que el buen tiempo permita recolectar fruta de mejor calidad, y evitar así ofertar en sus establecimientos un producto con una menor vida útil.

Los importantes problemas de calidad que presenta la **mandarina** han obligado a muchas de las centrales manipuladoras a finalizar anticipadamente la campaña de dicha fruta.

El limón durante esta semana mantiene los niveles de demanda registrados durante las semanas anteriores, mostrando los mercados poco interés por esta fruta. En estos momentos y

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

según los calendarios de producción de fruta, debía de haberse iniciado la campaña de recolección de la variedad Verna, no obstante, como consecuencia de la falta de demanda y de la imposibilidad de recolectar durante importantes períodos de tiempo, la campaña del limón Fino previsiblemente se alargará en el tiempo, por lo que se compaginará la recolección de ambas variedades.

En respuesta a la pregunta de si será posible cumplir con los contratos establecidos entre las industrias de transformación y los productores de cítricos, para poder así percibir las ayudas acopladas del período transitorio, en la mayoría de los casos la contestación ha sido afirmativa.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

Durante la semana 10 las **naranjas** de la variedad Salustiana han registrado precios de salida de almacén que van desde los 0,38€/kg para los calibres pequeños hasta los 0,50€/kg registrados en partidas de calibres más gruesos, ambos en presentaciones embolsadas. Algunas comercializadoras informan de la finalización de la recolección de esta variedad.

Para las naranjas de la variedad Lane Late los precios de salida de almacén han oscilado entre 0,40€/kg para formatos en bolsa y calibres pequeños, hasta los 0,70€/kg de partidas puntuales con calibres gruesos y formatos de presentación encajado. No se han realizado operaciones de compra-venta en árbol por los problemas actuales de deterioro del producto, dando servicio las manipuladoras a las operaciones cerradas tiempo atrás.

Para el **limón** los precios de subasta registrados para la variedad Fino han oscilado entre 0,15€/kg y 0,30€/kg dependiendo del calibre, ascendiendo los precios de salida de almacén hasta 0,35-0,40€/kg para las presentaciones en malla.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas realizadas por el Observatorio de Precios y Mercados a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.